
令和４年度１１月教育委員会 会議録 

開 催 日 時 令和４年１１月２５日（金） 15:00～16:30 

開 催 場 所 町民総合会館 集会室 

出席者 

委   員 
白神敬祐教育長、栗坂祐子委員、綾野克紀委員、市橋晃委員、 

岡本善弘委員 

事 務 局 
猪木浩二学校教育課長、村木美晴生涯学習課長、貝原丈雄課長補佐、

藤井夏樹主任 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ 議事・報告案件   

（１） 早島町立学校給食費の管理に関する条例の制定につい

て 

（２） 早島町立学校給食費の管理に関する条例施行規則の制

定について 

（３） 令和４年度早島町通学路等合同点検の結果について 

（４） その他 

 ３ 連絡 

・早島小学校かがやきフェスティバル（11/26） 

・ふるさと音楽祭（12/11） 

・英語暗唱大会（12/17） 

・幼稚園・小学校・中学校終業式（12/23） 

            始業式（1/10） 

４ 閉会 

会 議 資 料 

 

傍 聴 者  

会議録作成者 藤井夏樹 

会議内容 

1 開会 

教育長あいさつ 

  

２ 議事・報告案件 

（１） 早島町立学校給食費の管理に関する条例の制定について 

白神教育長：このことについて担当から説明をお願いしたい。 

猪木課長：条例と施行規則の両方について説明をさせていただく。この条例、規則を制定



する前提に学校給食費の公会計化の実施ということがある。まず、そちらにつ

いて説明をさせていただく。 

      学校給食費の公会計化とは、学校給食費を早島町の歳入・歳出予算に計上

し、議会の議決のもとで町が徴収等の管理をするということになる。学校給食

費を学校に支払うのではなく、町に支払うということになる。 

      学校給食費が早島町の予算に組み込まれることで、効率的・効果的な食材

調達が可能になる。現在は各学校の給食費の中でやりくりをしているが、今般

の食材の高騰等に対して対応に苦慮している。こうしたことが、早島町の一般

会計という大きな中に組み込まれることで対応を柔軟に行えるようになる。 

      また、学校給食費の透明性や公平性が確保され、未納・督促に対する町の一

体的な対策をとることが可能になる。 

      さらに、学校現場の負担の軽減により教職員がより一層教育活動に専念で

きるようになると考えられる。 

      この度、上程する予定の条例は公会計化に伴い、必要な事項を定めるもの

となっている。次にある施行規則で運用について定めている。規則については

３月までに詳細な部分を詰めていき、４月からの施行を予定している。 

栗坂委員：給食会計の管理は学校現場ではとても大きな負担だった。このように公会計

化が進んでいくことは教職員と学校の教育にとってとてもよいことであると

思う。 

市橋委員：公会計化をこのタイミングで進めていくことには何か理由があるのか。 

白神教育長：国レベルで公会計化を推進している。こうした流れにのって早島町でも導入

していこうと考えている。 

岡本委員：私も学校現場にいた身としてはとてもよいことだと思う。 

猪木課長：給食費の公会計化のもう一段上に教材費等の公会計化という考えもあるが、

教材費については学年ごとの金額の違い等、公会計化を行うために検討して

いかないといけないことが多くある。給食費の公会計化を実施した上で検討

をしていきたいと思う。 

 

（２） 早島町立学校給食費の管理に関する条例施行規則の制定について 

猪木課長：【資料説明】 

 

（３） 令和４年度早島町通学路等合同点検の結果について 

貝原課長補佐：通学路等合同点検はこれまでも年に一回行ってきた。今年度は町内の保

育園等、未就学児が集団で行動する経路についても点検の対象として実

施した。 

        一覧表は今回の分で各学校園から危険箇所として挙げられたものの一



覧となっている。町、各学校園、県、倉敷警察署と合同で見て回り、点

検結果及び対応策を表に記しているので確認いただければと思う。 

市橋委員：その後に対応の有無等は確認しているのか。 

貝原課長補佐：年度内にもう一度会議を行い、その中で報告するようになる。 

 

（４） その他 

白神教育長：来月に人権週間がある。先日人権の映画会もゆるびの舎で行われた。 

貝原課長補佐：岡山県市町村教育委員会委員研修会に委員の中からもご参加いただくの

でその案内を配布する。 

 

３ 連絡 

猪木課長：今後の行事の予定はレジュメのとおりとなっている。英語暗唱大会はゆるび

の舎で行われるので、お時間がありましたらお越しいただけたらと思う。 

 

４ 閉会 

 

 

 


